



AIX EN PROVENCE : Locacoeur déploie la 1ère solution de télésurveillance et protection des DAE en France

Le vol de défibrillateurs automatisés externes (DAE) dans les gares franciliennes, met brutalement en lumière une nouvelle menace pour la santé publique.

Ces appareils, essentiels en cas d'arrêt cardiaque, sont désormais ciblés par des réseaux organisés. Leur disparition n'est pas anodine : elle complexifie toute intervention de premier secours. Locacoeur, spécialiste français des 3 premières minutes de l'urgence, est aujourd'hui la première entreprise à proposer une solution globale pour sécuriser et surveiller ces dispositifs 24h/24, 7j/7.

Des appareils volés, des vies perdues

En quelques semaines, des dizaines de défibrillateurs ont disparu des gares d'Île-de-France. Vols ciblés, revente des pièces sur des marchés parallèles, absence totale de surveillance ou d'alerte en temps réel... le constat est glaçant. Ce problème avait déjà été mis en lumière dans le documentaire "Zéro battement par minute" du réalisateur Régis Michel.

Chaque année en France, 50 000 personnes décèdent d'un arrêt cardiaque extrahospitalier. L'absence de DAE fonctionnel à proximité est l'un des premiers facteurs d'échec. Dans ce contexte, chaque vol est un risque supplémentaire – invisible, mais potentiellement mortel.

Des défibrillateurs trop souvent inutilisables en France

Un défibrillateur qui ne fonctionne pas, ou dont les électrodes sont périmées, est un faux-semblant de sécurité. Pourtant, c'est le cas de près de 60 % des DAE installés en France, selon une étude d'ARLoD présentée au ministère de la santé en mars 2024, faute de maintenance, de signalement ou d'alerte automatisée.

Nombre d'entre eux restent sur les murs pendant des mois, voire des années, sans aucun contrôle ni remplacement des consommables. Les gestionnaires – collectivités, établissements recevant du public, entreprises, industriels – pensent être en règle, sans savoir que leur matériel est inutilisable.

Derrière cet angle mort, il y a aussi une question de responsabilité : en cas de problème, l'exploitant est légalement responsable d'un DAE non opérationnel.

Locacoeur, la première réponse globale en France pour protéger les défibrillateurs... et les vies

Face à la montée des vols et à l'absence d'entretien généralisé, Locacoeur déploie la première solution globale de protection active des DAE : un dispositif connecté, géolocalisé et télésurveillé en temps réel, déjà installé dans plusieurs centaines de sites sensibles en France.

Ce système ne se contente pas de signaler une anomalie. Dès que le défibrillateur est saisi, une séquence automatique se déclenche :



Géolocalisation immédiate du DAE, même s'il est déplacé.

Appel automatique vers la centrale de secours, déclenché sans intervention humaine.

En 29 secondes en moyenne, un téléopérateur interpelle le porteur du défibrillateur : « Bonjour, ici le centre de secours. Pouvez-vous nous dire pourquoi vous avez ouvert ce DAE ? »

En cas d'urgence, l'assistance est immédiate. En cas de vol, l'alerte est transmise aux forces de l'ordre.

« Ce système crée un effet dissuasif immédiat : le voleur pense agir discrètement, mais il est déjà localisé, déjà interrogé » déclare [Thibaut Antoine-Pollet](#), Président de [Locacœur](#).

En parallèle, [Locacœur](#) reste propriétaire du matériel, assure sa maintenance, le renouvellement des consommables, et prend en charge toute la responsabilité réglementaire. Le client n'a rien à gérer. Il s'assure que le DAE est fonctionnel, conforme, et protégé.

Une offre inédite, clé en main, à partir de 1 €/jour. Pour que chaque défibrillateur soit prêt à sauver – et impossible à voler en silence.

A propos de Locacœur : Fondée en 2013 puis reprise en 2017 par [Thibaut Antoine-Pollet](#), Locacœur est une PME située à Aix-en-Provence. Elle propose la location et la maintenance de défibrillateurs DAE (défibrillateurs automatisés externes) et d'équipements de premiers secours. Locacœur conserve la propriété des défibrillateurs installés chez ses clients et les télésurveille en continu pour assurer leur bon fonctionnement. L'entreprise offre également un service de téléassistance ainsi que de géolocalisation en temps réel lors de l'utilisation des appareils. Elle propose également des formations pour assurer une prise en charge optimale et une utilisation efficace des défibrillateurs.

Site web: <https://www.locacoeur.com>